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8a assemblea nazionale: 

“Alimentazione sana e difesa dell’ambiente”. Col patrocinio di vari Ministeri e istituzioni e enti locali e con 
la presenza di: on. Franco Bonferroni, Sottosegretario di Stato all’Industria; sen. Gian Paolo Morra; sen. 
Fabio Fabbri; rappresentanti istituzionali e di enti locali. Tavola rotonda: coordinatrice prof.ssa Livia 
Fornaciari Davoli, cattedra Economia politica Università di Modena; relatori: prof. Giovani Ballarini, preside 
Facoltà Medicina e Veterinaria Università di Parma; dott.ssa Maria Clara Mussa, biologa; dott. Andrea 
Borri, presidente Commissione Vigilanza RAI; dott. Nando Calestani. La sensibilizzazione sui problemi 
dell’alimentazione e dell’ambiente è tra le priorità del MO.I.CA.  

Verbale dell'8a assemblea nazionale.  

Verbale 8a assemblea nazionale di Parma 11-12 giugno 1990. L'8a assemblea nazionale del MOICA si 
svolge nel salone dell'Hotel Baglioni di Parma. Si apre alle ore 15 con il benvenuto di Cina Foglia, 
responsabile del gruppo che ospita la manifestazione e la presentazione del programma delle due giornate 
di lavoro da parte della responsabile regionale del MOICA/ Emilia Romagna, Raffaella Usuardi. Fra i saluti, 
quello della presidente nazionale, quello del vice sindaco Elio Uboldi a nome dell'Amministrazione 
comunale e quello dell'on. Franco Bonferroni, sottosegretario di stato al Ministero dell'Industria in 
rappresentanza del Governo. Si svolge, poi, la tavola rotonda sul tema “Alimentazione sana a difesa 
dell'ambiente” coordinata dalla prof.ssa M. Lina Fornaciari Davoli, ordinario di Economia politica 
all'Università di Modena. Relatori: Giovanni Ballarini, preside della Facoltà di medicina e veterinaria del 
locale Ateneo, Maria Clara Mussa nostra vice presidente nazionale e laureata in biologia; l'on. Andrea Borri 
presidente della Commissione di Vigilanza RAI; Nando Calestani già presidente dell'Azienda 
Municipalizzata; il sen. G. Paolo Morra (DC) e il sen. Fabio Fabbri presidente del gruppo PSI al Senato. Una 
serie di esposizioni e interessanti in cui ciascuno dei relatori ha portato un proprio specifico contributo di 
competenze, in un campo che ha visto nell'anno sociale convergere l'attenzione dei gruppi MOICA. Nella 
seconda giornata – 12 giugno – dopo la messa celebrata in Cattedrale da mons. Benito Cocchi, Vescovo 
della Diocesi e l'estensione a tutti i presenti della benedizione papale, apre i lavori – sempre all'Hotel 
Baglioni – Giovanna Terranova Porzio, nella sua veste di vice presidente. La sua relazione – consegnata 
agli Atti e pubblicata nel “Dossier 91” distribuito alle socie -  sottolinea l'importanza dell'impegno del 
Movimento al fine di perseguire una nuova condizione casalinga, mentre quella di Tina Leonzi, subito dopo, 
ripercorre, nella veste di presidente nazionale, tutta la vita del Movimento nel corso dell'anno sociale, i 
rapporti con il Direttivo nazionale e nel Direttivo, la vita dei gruppi, i rapporti interassociativi, le relazioni 
internazionali. Altri sottocapitoli della relazione della presidente nazionale sono: la situazione legislativa 
nel nostro Paese, l'esperienza elettorale appena conclusa, il programma futuro del Movimento e la sua 
azione verso il riconoscimento del lavoro familiare verso una legge quadro che ordini la materia. In questo 
programma figurano oltre agli obiettivi che costituiscono il fine primario del Movimento, la possibilità di 
un'unione con associazioni omologhe, un Comitato scientifico, un'associazione collegata che si occupi in 
particolare dei consumi e della tutela del consumatore. Anche questa relazione è integralmente pubblicata 
nel “Dossier 91” insieme al “Piano di lavoro per l'anno 1990-1991". le proposte di attività integrative e di 
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volontariato. Seguono le esposizioni del dott. G. Costella, consigliere regionale Regione Emilia Romagna 
circa una proposta di legge regionale sul lavoro familiare e quella del dott. Giorgio Girelli sulla copiosa 
raccolta di di disegni di legge depositati dai partiti per il riconoscimento di tale lavoro. Nel pomeriggio si 
procede agli espletamenti statutari: le modifiche di Statuto sono raccolte dal notaio dott. Piero Sozzi: 
saranno depositate al tribunale di parma. Sono ora riportate negli stampati diffusi a tutti i gruppi. Il rinnovo 
delle cariche sociali, su 58 voti validi, controllati dal notaio, dà: 56 per Tina Leonzi; 51 per Camilla 
Occhionorelli; 50 per Giovanna Terranova; 41 per Raffaella Usuardi; 40 per Egda Diddi Marzocchi; 39 per 
Clara Mussa; 38 per Maria Rosaria Iannozza; 36 per Liliana Casalrotto Maj; 32 per Giacomina Toninelli; 31 
per Letizia Tira; 25 per Mariella Nassivera; 32 per Cettina Malaponti; 16 per Teodora Ciampa Cuneo. In 
sede di assemblea viene nominato il Collegio delle controversie di cui fanno parte Antonietta Cugini Ajello 
(Napoli), Giuseppina Tam (Sondrio) La quota associativa viene aumentata da Lire 15000 a Lire 20000. Il 
bilancio consuntivo viene approvato con un passivo di Lire 20.417.045, posto che il credito di Lire 
5.000.000 che avrebbero dovuto venire dal Comune di Napoli (per il congresso del 1988 già deliberato) 
vengono ormai considerati da azzerare. Si provvederà a farlo nell'esercizio futuro. Del debito di Lire 
20.417.045 , Lire 4.168.000 vanno alla Sogetur di Napoli per il buffet (residuo) del congresso, 3.919.600 
costituiscono fatture di tipografia, 12.329.445 sono stati “coperti” dalla presidente nazionale, con 
anticipazioni personali. Le relazioni delle responsabili seguenti, interessanti e circostanziate, danno il polso 
della vitalità dei gruppi: relazionano Mariella Nassivera (Trentino); Mariangela Ferrante (che declina la 
candidatura a membro del Direttivo nazionale per il biennio 1990/92), ed espone la situazione relativa a 
tutti i gruppi del Veneto; per la Lombardia, assente Liliana Maj per incidente automobilistico del giorno 
innanzi, espone Tina Leonzi; Raffaella Usuardi per l'Emilia Romagna; Egda Diddi Marzocchi per la Toscana; 
Dora Ciampa Cuneo per il Lazio; Giovanna Terranova per la Campania. Intervengono Colomba Anelli (del 
gruppo di Novara) che informa l'assemblea dell'attività in Piemonte; Franca Benza Amato e Cettina 
Malaponti per la Sicilia; la socia Fanelli di Potenza, Sacconi di Firenze, Foglia responsabile di di Parma, Gina 
Del Chele Bertoldi di Altavilla (Vicenza). L'assemblea si conclude alle 17 anziché alle 18 come previsto. 
Relazione presentata e distribuita a tutte le partecipanti, letta dalla presidente nazionale e approvata 
all'unanimità alla 9a assemblea nazionale di Montecatini il 7 maggio 1991. 


